

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai pengembangan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis pada pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Kevalidan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis peserta didik dalam pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dilihat dari penilaian 4 validator ahli dengan rata rata skor penilaian sebesar 3,6. Berdasarkan pedoman kriteria penilaian yang digunakan pada penelitian ini, maka skor tersebut menyatakan bahwasannya produk pengembangan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir peserta didik pada pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* sangat valid.
2. Kepraktisan penggunaan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis peserta didik dalam pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dilihat dari angket kepraktisan yang diisi oleh peserta didik dengan skor rata rata 2,78 yang berdasarkan pedoman kriteria kevalidan berada pada rentang nilai dengan kategori praktis, serta berdasarkan angket kepraktisan yang diisi oleh guru dengan rata rata skor penilaian 3,31 dengan kategori sangat praktis. Berdasarkan rata rata penilaian kedua pengguna yaitu guru dan peserta didik maka produk pengembangan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis peserta didik pada pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dinyatakan praktis.
3. Keefektifan LKPD untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis peserta didik dalam pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dilihat dari (1) ketuntasan klasikal peserta didik dengan persentase 86,4% maka secara klasikal nilai peserta didik tuntas, (2) respon peserta didik terhadap LKPD sebesar 84% peserta didik memberikan respon positif terhadap penggunaan produk pengembangan berupa LKPD. Berdasarkan kedua indikator tersebut maka produk pengembangan LKPD untuk meningkatkan kemampuan

berpikir kritis peserta didik pada pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dinyatakan efektif.

4. Pengembangan LKPD pada pembelajaran kooperatif tipe *snowball throwing* dapat meningkatkan kemampuan berpikir kritis peserta didik dengan nilai Gain sebesar 0,73. Maka LKPD hasil pengembangan dapat meningkatkan kemampuan berpikir kritis dengan kategori peningkatan tinggi.

## **5.2. Saran**

Pada penelitian ini masih banyak terdapat kekurangan, terutama pada terbatasnya materi yang digunakan. Oleh sebab itu peneliti menyarankan untuk peneliti selanjutnya dapat menggunakan penelitian dan pengembangan ini sebagai referensi penelitian agar dapat mengembangkan produk lembar kerja peserta didik serupa dengan materi lain yang berbeda. Peneliti juga menyarankan kepada peneliti lain yang ingin melakukan penelitian pengembangan berupa produk bahan ajar cetak agar memberikan cetakan kepada peserta didik dengan sampul hard cover, hal ini dilakukan agar sampul bahan ajar tidak mudah robek ketika digunakan secara bersama oleh setiap anggota dalam kelompok.